



Liebe Mitbürgerinnen und Mitbürger,

beinahe auf den Tag genau drückte ich vor drei Jahren meine Besorgnis über den russischen Angriffskrieg auf die Ukraine und unsere politische Weltlage aus. Leider haben diese Worte bis heute nichts ihrer Dringlichkeit verloren, ganz im Gegenteil. Wir erleben Zeiten, in denen sich das internationale Gefüge verschiebt und Bündnisse in Frage gestellt werden. Klar wird dadurch: wir haben uns viel zu lange auf andere verlassen und darauf, dass es ewig so weitergehen wird, wie in den vergangenen Jahrzehnten. Wir haben Frieden nach innen und außen und unseren Wohlstand für eine Selbstverständlichkeit gehalten. Heute zeigt sich, dass es höchste Zeit ist, Bestehendes neu zu bewerten und nachzubessern. Dazu reichen Willensbekundungen alleine bei weitem nicht aus. Wir müssen vielmehr mutig und realistisch die Zukunft angehen. Uns muss auch klar werden, dass es ein Weiter, Schneller, Höher in diesem Umfang nicht mehr geben wird. Unser Minimalziel muss es sein, den bestehenden hohen Standard zu halten und zu optimieren. Als Demokrat bin ich der festen Überzeugung, dass wir diese schwierigen Zeiten nur gemeinsam und solidarisch bewältigen können und nur dann, wenn wir auch den vermeintlich Schwächsten auf Augenhöhe begegnen und sie mitnehmen. Die Geschichte zeigt, dass ein „Wir gegen Die“ noch nie Probleme gelöst hat – im Gegenteil. Nur gemeinsam waren und sind die großen Herausforderungen zu meistern. Während ich diese Zeilen schreibe, deutet sich auf Bundesebene eine Koalition aus CDU/CSU und SPD an. Die Sondierungsgespräche sind positiv verlaufen. Die Handelnden haben sich zusammengerauft, sie sind sich ihrer großen Verantwortung für Deutschland und Europa bewusst. Nur einige Wenige haben leider noch immer nicht den Wahlkampfmodus beendet und schlagen verbal auf potentielle Mitstreiter ein.



STADTLEITBILD „HILPOLTSTEIN 2040“ VERABSCHIEDET

Als Bürgermeister habe ich unsere gesamte Stadt mit ihren Ortsteilen im Blick. Gemeinsam mit den Kolleginnen und Kollegen in Stadtrat und Verwaltung setzen wir uns dafür ein, dass wir unser Hilpoltstein, so wie wir es lieben, erhalten und verbessern können. Das funktioniert aber nur mit Ihrer Beteiligung, etwa bei Bürgerversammlungen, im Ehrenamt, durch Austausch und nicht zuletzt auch im Rahmen unseres Stadtleitbilds, welches wir nun am 13. März im Stadtrat verabschiedet haben.

Das Endergebnis wollen wir Ihnen am 13. Mai in unserer Residenz präsentieren. Interessierte sind herzlich willkommen. Wir bitten jedoch um eine kurze Voranmeldung unter www.hilpoltstein.de/hip-2040/, um besser planen zu können. Dort können Sie auch schon jetzt die ersten Ergebnisse und unsere 15 Startmaßnahmen sehen, die wir in diesem Jahr angehen wollen.

Denn auch im Hintergrund waren wir nicht untätig, sondern haben schon einige der Maßnahmen angestoßen, die im Rahmen der Bürgerbeteiligung an uns herangetragen wurden.

Im Stadtrat drehte sich im März ein Großteil um unsere Haushalts- und Finanzplanung. Wichtige Entscheidungen standen zudem an, um gut für die Zukunft gerüstet zu sein: vom Ausbau unserer Kinderbetreuungsangebote über die Weiterentwicklung erneuerbarer Energien bis hin zu Kultur und Ehrenamt. Hier freuen wir uns ganz besonders, dass wir mit der Ordnung über Ehrungen und Auszeichnungen nun auch diejenigen mit einer Ehrenmedaille auszeichnen können, die sich in herausragender Weise um unsere Stadt verdient gemacht haben.

FRÜHLING IN HILPOLTSTEIN

Doch nun lassen Sie uns erst einmal an den Frühling denken und an all das, was nun auf uns wartet: An diesem Wochenende steht – hoffentlich auch bei entsprechendem Wetter – wieder unser Ostermarkt mit Autofrühling am Kränzleinsberg an. Am Sonntag um 11.30 Uhr eröffnen wir den liebevoll von unseren Grundschulkindern geschmückten Osterbrunnen vor unserem Rathaus, bevor die Stadtkapelle mit ihrem ersten Standkonzert des Jahres die wärmeren Jahreszeiten begrüßt. Selbstverständlich ist auch für unsere kleinen Gäste wieder vieles geboten und auch die Kultur kommt bei der Ausstellung der Fotofreunde Hip in der Residenz nicht zu kurz.

Etwas außerhalb unserer Stadt wartet am 6. April auf die jungen Wilden ein besonderer Tag: der Zweckverband Rothsee eröffnet feierlich zwei neue Spielplätze am Rothsee. Von 10 bis 16 Uhr gibt es am Spielplatz Birkach und von 13 bis 16 Uhr am Spielplatz Grashof einiges zu erleben und auszuprobieren! Die Strandhäuser sorgen für familienfreundliche Essensangebote.

Insgesamt wird uns im April wieder viel geboten: von den Osterbrunnen und Ostermärkten in unseren Ortsteilen, über verschiedenste Angebote für alle Altersgruppen, Konzerte, Kulturveranstaltungen und sportlich gesehen natürlich am 12. April das erste Highlight mit dem HiRo Run. Werfen Sie einfach mal einen Blick in unseren Veranstaltungskalender unter www.hilpoltstein.de/veranstaltungskalender/.

Nun wünsche ich Ihnen einen schönen und sonnigen Frühling, ein frohes Osterfest und freue mich, Sie bei einer unserer kommenden Veranstaltungen zu treffen.

Ihr



Markus Mahl

Erster Bürgermeister